

PONS

Le Centre social ne ferme pas ses portes au public

Le 2 novembre, les membres de la structure de proximité se sont réunis : l'endroit doit absolument rester ouvert pour les habitants.

Aide, entraide et partage de connaissances : voilà ce qui gouverne la philosophie de ceux qui animent le Centre social de Pons. Les activités périscolaires et les outils informatiques pour lutter une fois de plus contre la fracture numérique seront à disposition pour celles et ceux qui le souhaitent. « *Tous n'ont pas d'ordinateurs, pas de connexion wi-fi. Nous voulons les aider dans leurs démarches, qui beaucoup se font par le biais du numérique* », informe Christophe, directeur de l'établissement. Lors du premier confinement, une multitude de parents ont été dépassés par l'outil pronote (un logiciel de vie scolaire). Aujourd'hui, le but premier est de lutter contre cette disparité d'accès aux technologies qui touche de nombreux foyers dans les milieux ruraux. Toutes ces actions se feront, bien évidemment, dans le respect des règles sanitaires.

Touchés de plein fouet par la pauvreté

Comme lors du premier acte, des attestations de sortie seront imprimées et déposées à l'extérieur de l'établissement pour les Pontois ainsi que pour les habitants des autres communes alentours. « *Tout le monde n'a pas d'imprimante*, explique Christophe. *3 000 attestations avaient été imprimées, elles sont parties comme du petit pain.* » Depuis le 30 octobre, 500 ont été distribuées.

Lors du premier confinement beaucoup de personnes « *ont été touchées de plein fouet par la pauvreté. L'effet de cette deuxième vague risque*



Les membres du Centre social de la commune souhaitent être présents pour les habitants. © C.T.

d'être beaucoup plus inquiétant que la première fois, pense Fabrice, responsable de Radio Pons, située au sein de ce même endroit. *Le message est encore plus trouble. On nous indique qu'elle est encore plus forte, mais nous pouvons continuer à travailler.*

Pour que celle-ci ne s'accroisse davantage et pour que le fossé social ne tende pas à s'accroître « *toutes nos formations, notamment celles concernant les langues étrangères restent d'actualité* », informe Christophe.

Croire en la solidarité

Cette mise en place ne peut se faire seule, « *plusieurs associations vont travailler avec nous* », surenchérit-il. La Banque alimentaire, le Secours ca-

tholique, le Centre communal d'action sociale (CCAS) de la commune, ainsi que d'autres organismes seront en contact avec la structure afin d'aider les plus vulnérables.

Un service de livraison de courses et de médicaments sera alors mis en place. « *Je fais confiance à un élan de solidarité et d'entraide. Pour cela, il faut que l'information circule* », narre le directeur. Pour les membres de la structure, le « *premier pas est d'aller vers les autres* » afin de lutter le plus possible contre l'isolement. ■

Cheyenne Tyrakowski

Le centre social est ouvert du lundi au vendredi de 9 heures à 12 h 30 - 13 h 30 à 17 heures. Adresse : 44 avenue Gambetta, 17 800 Pons.